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Ata da 38ª Sessão Ordinária do 1° Período Ordinário da 4ª Sessão Legislativa da 

Legislatura 2013-2016 da Câmara Municipal de Sobral, realizada no dia 20 de junho de 

2016. 

 

2º Vice-Presidente – Vicente de Paulo Albuquerque. 

1° Secretário – José Oswaldo Soares Balreira Júnior. 

 

Aos vinte (20) dias do mês de junho do ano de 2016, às dezessete horas (17:00), no Plenário 

Cinco de Julho da Câmara Municipal de Sobral, acontece mais uma Sessão sob a Presidência 

interina do Vereador Vicente de Paulo Albuquerque, secretariado pelo Edil José Oswaldo 

Soares Balreira Júnior. Chegada a hora regimental, o Senhor Presidente autoriza o Senhor 

Secretário a proceder à chamada dos senhores Vereadores. ESTAVAM PRESENTES: Vicente 

de Paulo Albuquerque, José Oswaldo Soares Balreira Júnior, Antônio Cláudio Ferreira Gomes, 

Antônio Oliveira Braga, Estevão Ponte Filho, Adauto Izidoro Arruda, Francisco Rogério Bezerra 

Arruda, Gerardo Jovani Romão, Gilmar da Cruz Bastos, Manoel Rodrigues da Silva, José Sílvio 

Ávila Cunha, Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar, Francisco Linhares da Ponte, Christianne 

Marie Aguiar Coelho, Carlos Augusto Rodrigues Linhares, Francisco Hermenegildo Sousa Neto 

e Carlos Evanilson Oliveira Vasconcelos. AUSENTES: José Crisóstomo Barroso Ibiapina, 

Paulo Cesar Lopes Vasconcelos, José Itamar Ribeiro da Silva e Valfredo Linhares Ribeiro. Ata 

da 37ª Sessão Ordinária aprovada. PEQUENO EXPEDIENTE. Foram lidas as seguintes 

correspondências: Comunicado de Paulo César Lopes Vasconcelos - Comunica a 

necessidade de ausentar-se da 38ª Sessão Ordinária em virtude de uma consulta médica pré-

agendada em Fortaleza; e o Of. S/Nº – Gabinete do Vereador Gilmar da Cruz Bastos. Assunto: 

Solicitando a possibilidade da realização de uma Audiência Pública neste Parlamento no dia 21 

(amanhã) de junho do corrente ano, para apresentação aos senhores vereadores e público 

presente do Projeto Sobral de Futuro. Foi lido o Projeto de Lei Complementar nº 054/2016 do 

Poder Executivo Municipal - Dispõe sobre o Programa Municipal de Parceria Público-Privada 

no município de Sobral, na forma que indica, e dá outras providências. Foi lido e 

automaticamente aprovado o Voto de Pesar nº 027/16 de Gilmar da Cruz Bastos (PSB) – 

Apresenta Manifesto de Profundo Pesar em memória de Dona Yolanda Pontes Vidal Queiroz. 
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Foram lidas as indicações de Estevão Ponte Filho (PP) nºs 998/16 – Indica a colocação da 

malha asfáltica (recapeamento) na extensão da rua Frei Álvaro, no bairro Alto do Cristo; 1015/16 

– Indica a colocação da malha asfáltica (recapeamento) na extensão da Rua Ipiranga, no Bairro 

Dom José; 1016/16 – Indica a colocação da malha asfáltica (recapeamento) na extensão da Rua 

Iracema, no Bairro Dom José; 1017/16 – Indica a colocação da malha asfáltica (recapeamento) 

na extensão da Rua Osvaldo Rangel, no Bairro Alto do Cristo; 1018/16 – Indica a colocação da 

malha asfáltica (recapeamento) na extensão da Rua José Sabino Neto, no Bairro da Santa Casa; 

1038/16 – Indica a necessidade da colocação de placas com indicações na rua José Leone 

Azevedo, bem como a sinalização vertical e horizontal no bairro Renato Parente; 1039/16 – 

Indica a necessidade da colocação de placas de sinalização de trânsito na rua Custódio Gomes de 

Azevedo, bem como a sinalização vertical e horizontal no bairro Renato Parente; 1041/16 – 

Indica a distribuição e permanência de soro antiofídico em todas as unidades de saúde dos 

distritos e sede do município de Sobral; 1042/16 – Indica a nstalação de semáforos com sinal 

sonoro e botão de acionamento na rua Menino Deus, próximo ao Anexo da Câmara Municipal, 

haja vista o significativo número de visitantes com deficiência visual que circulam no local; 

1043/16 – Indica a troca das lâmpadas queimadas e a manutenção das luminárias dos postes na 

extensão do parque Mucambinho, no bairro da Santa Casa; 1044/16 – Indica a troca das 

lâmpadas queimadas e a manutenção das luminárias dos postes na extensão da rua Othon de 

Alencar, no bairro Centro; 1045/16 – Indica a colocação da malha asfáltica (recapeamento) na 

extensão da rua Guarani, no bairro Dom José; 1046/16 – Indica a colocação da malha asfáltica 

(recapeamento) na extensão da rua Tupi, no bairro Dom José; 1047/16 – Indica a urgente coleta 

seletiva e limpeza do lixo acumulado na extensão da rua João XXIII, no bairro Padre Ibiapina; 

1048/16 – Indica a urgente coleta seletiva e limpeza do lixo acumulado na extensão da rua 

Osvaldo Rangel, no bairro Padre Ibiapina; 1052/16 – Indica estudos de viabilização através de 

critérios de planejamento pra implantação de ciclofaixas, infraestrutura para o trânsito de 

bicicletas na extensão da Av. Dom José Tupinambá da Frota, Sobral-CE; e 1053/16 – Indica 

estudos de viabilização através de critérios de planejamento pra implantação de ciclofaixas, 
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infraestrutura para o trânsito de bicicletas na extensão da Av. da Universidade; de Francisco 

Linhares da Ponte “Chico Joia” (PMDB) nºs 1033/16 – Indica que seja feita limpeza e 

revitalização da Lagoa da Fazenda, Sobral- CE; 1034/16 – Indica desapropriação de terreno após 

o posto da Polícia Federal para construção de um cemitério que beneficiará os bairros: Sinhá 

Sabóia, COHAB I e II, Complexo Monsenhor Aloísio Pinto, Dom Expedito e Alto da Rolinha, 

Sobral- CE; e 1035/16 – Indica reforma da praça do Parque Silvana I, em frente a GRENDENE 

II, na rua Tulipa com a travessa do Bangu, Sobral- CE; de Christianne Marie Aguiar Coelho 

(PT) nº 1040/16 – Indica uma academia de saúde ao ar livre em uma parceria público-privada 

entre a prefeitura e a UNIMED, na praça da escola Carlos Jereissati, no Complexo Sinhá Sabóia; 

de José Oswaldo Soares Balreira Júnior “Júnior Balreira” (PMDB) nº 1049/16 – Indica com 

urgência, estudos no intuito de ver a viabilidade técnica de implantação de redutores de 

velocidade na rua Mariinha Paiva com a rua Pará, em frente à residência do Cleiton conhecido 

como Negão da Sinuca, nº 344, no bairro Sinhá Sabóia; de Antônio Cláudio Ferreira Gomes 

“Cláudio Gil” (PMDB) nºs 1054/16 – Indica a construção de um calçadão em frente à Igreja 

Matriz no centro de Aracatiaçu; 1055/16 – Indica a construção de uma praça com parque infantil 

na rua Raimunda Alves, no distrito de Aracatiaçu; 1056/16 – Indica a recuperação do asfalto na 

rua Vicente Leocádio no distrito de Aracatiaçu; e 1057/16 – Indica que seja feito saneamento 

básico na rua Raimunda Alves no distrito de Aracatiaçu; e de Gilmar da Cruz Bastos (PSB) nºs 

1058/16 – Indica a abertura da rua Rio Negro interligando com a rua 03 (Três), no bairro 

COHAB II; e 1059/16 – Indica a construção de um canal para esgotar as águas pluviais, sendo da 

rua Raimundo Rodrigues, iniciando em frente ao comércio Santa Edvirgens, passando pela lagoa 

até a COSMAC, no bairro Sinhá Sabóia. Em virtude da ausência do autor no momento da 

leitura, não foram lidas as indicações de Carlos Evanilson Oliveira Vasconcelos “Carlos do 

Calisto” (PDT) nºs 1036/16 – Indica a reforma da escola Anexo Leonília Gomes Parente na 

localidade de São Domingos, distrito de Jaibaras, Sobral- CE; 1037/16 – Indica a transformação 

de todas as casas de taipa em casas de alvenaria na sede do distrito de Jaibaras, Sobral- CE; 

1050/16 – Indica aquisição de uma ambulância para o bairro Barragem, distrito de Jaibaras, 
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Sobral-CE; e 1051/16 – Indica com urgência que seja providenciado no sentido de autorizar 160 

(cento e sessenta) telas de proteção para caixa d’água, na localidade de Setor III, distrito de 

Jaibaras, Sobral-CE. Foram lidos e automaticamente aprovados os Requerimentos de 

Francisco Rogério Bezerra Arruda (PP) nºs 072/16 – Solicita, com urgência, instalar câmera 

de segurança na Av. Senador Ermírio de Moraes; 073/16 – Solicita, com urgência, instalar 

câmera de segurança na Escola Carlos Jereissati ao lado da Igreja Nossa Senhora de Fátima 

(Bairro COHAB I); 074/16 – Solicita, com urgência, instalar câmera de segurança na Estação 

Rodoviária Municipal de Sobral- CE; 075/16 – Solicita, com urgência, instalar câmera de 

segurança na Margem Esquerda (Bairro Centro); e 080/16 – Solicita, com urgência, instalar 

câmera de segurança no centro de línguas de Sobral; e de Estevão Ponte Filho (PP) nº 082/16 – 

Requer informações sobre a implantação do serviço alimentador ônibus, do Sistema Integrado de 

Transporte Coletivo de Sobral – SITRANS, tendo em vista a não implementação do projeto. Em 

virtude da ausência do autor no momento da leitura, não foi lido o Requerimento de Carlos 

Evanilson Oliveira Vasconcelos “Carlos do Calisto” (PDT) nº 081/16 – Solicita um estudo 

técnico e a viabilidade do solo para perfuração de um poço artesiano na localidade de Mulungu, 

distrito de Jaibaras, Sobral-CE. O vereador Antônio Oliveira Braga comunicou a todos a 

realização de uma Audiência Pública, a ser realizada no dia vinte e sete de junho de dois mil e 

dezesseis, às dezesseis horas na Câmara Municipal de Sobral, com a finalidade de debater sobre 

o Projeto de Lei 1999/16 de Francisco Ismerino Vasconcelos Mendes - Institui o Código 

Municipal de Direito e Bem Estar Animal, no âmbito do Município de Sobral. O vereador José 

Sílvio Ávila Cunha comunicou sua saída da Comissão de Finanças, Justiça e Redação. 

GRANDE EXPEDIENTE. Primeiro orador: Gerardo Jovani Romão. Iniciou discorrendo 

acerca do papel desempenhado por ele como vereador em prol da população. Destacou a sua 

decepção com a administração do Prefeito de Sobral à frente do Poder Executivo, fazendo 

críticas ao modo como vem executando as reivindicações dos vereadores, prejudicando, desta 

forma, não aos vereadores, mas aos cidadãos sobralenses. Falou sobre a situação da Guarda 

Municipal de Sobral, a qual, segundo o orador, encontra-se sucateada e sem estrutura para que 



5 
 
 

seus funcionários possam trabalhar. Registrou a sua luta para conseguir trazer para Sobral um 

Serviço de Verificação de Óbito – S.V.O. Falou sobre a situação do atendimento no Postos de 

Saúde do Município, destacando a falta de medicamentos na rede pública de saúde, precariedade 

dos equipamentos e o descaso no transporte de pacientes, ocasionando muitas vezes até o óbito 

de cidadãos que necessitam desses serviços. Abordou sobre a falta de fardamento para os alunos 

da rede pública de ensino, cobrando dos gestores responsáveis por essas áreas as ações 

necessárias para solucionar essa problemática. Por fim, teceu críticas ao modo precário como 

vêm sendo prestados os serviços de transporte público de pacientes. Foi aparteado pelos 

vereadores: Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar, Francisco Linhares da Ponte, Adauto Izidoro 

Arruda, José Sílvio Ávila Cunha e Manoel Rodrigues da Silva. Segundo orador: José Oswaldo 

Soares Balreira Júnior. Abordou acerca da saúde pública de Sobral, comentado sobre o sistema 

de transporte público de pacientes e da precariedade dos equipamentos. Falou sobre a visita que 

fez ao superintendente do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes – Dnit, 

explanando as ações a serem tomadas para melhorar a estrutura e segurança das vias de 

transporte de veículos de Sobral. Discorreu sobre vários pontos do Município que necessitam de 

ações para regularizar a questão do tráfego de veículos. Também falou sobre a falta de 

medicamentos na rede pública de saúde de Sobral e outras deficiências dos serviços de saúde. 

Falou sobre a situação da segurança pública do Município, a qual, segundo o orador, se encontra 

em situação preocupante e deficiente. Tratou da situação dos condomínios residenciais Jatobá I e 

II, os quais estão enfrentando problemas com o sistema de rateio de distribuição de água para as 

casas. Falou sobre o esporte amador de Sobral, parabenizando a todos que participam da 

organização de eventos, destacando a importância de incentivar esse setor. O Presidente em 

exercício, vereador Vicente de Paulo Albuquerque, atendendo ao solicitado no ofício nº 

009/2016 do Conselho Municipal de Políticas Públicas sobre Drogas de Sobral - COMAD, 

concedeu o tempo de 15 (quinze) minutos para o Presidente do COMAD Francisco Silva de 

Sousa, que discorreu acerca da problemática das drogas no Município de Sobral, destacando as 

possíveis ações de combate às drogas, como, por exemplo, uma maior efetividade das políticas 
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públicas de segurança, saúde, entre outras áreas; comunicou a organização e a importância de 

vários eventos a serem realizados no sentido de ajudar aqueles que enfrentam problemas com as 

drogas; solicitou o apoio de todos para que juntos possam traçar diretrizes para combater o uso 

ilegal dessas substâncias que acarretam tantos problemas no seio da sociedade. ORDEM DO 

DIA. Foi aprovado, em Votação Única, o Projeto de Decreto Legislativo nº 695/2016 de 

Paulo César Lopes Vasconcelos (PDT) - Outorga o Título de Cidadania Sobralense ao Padre 

Fábio Soares Duarte. Foi desaprovado, em Primeira Votação, o Projeto de Lei nº 1982/2016 

de Estevão Ponte Filho (PP) - Dispõe sobre a criação do bairro Parque da Cidade no Município 

de Sobral, e dá outras providências. Votos contra dos vereadores José Oswaldo Soares Balreira 

Júnior e Gerardo Jovani Romão; e com abstenção do vereador Francisco Linhares da Ponte.  

Foram aprovados, em Primeira Votação, o Projeto de Lei nº 2000/2016 de Francisco 

Linhares da Ponte “Chico Joia” (PMDB) - Fica denominada oficialmente de Clara Ribeiro de 

Aguiar a rua S.D.O. do povoado do Torto, Sobral- CE; e o Projeto de Lei nº 2003/2016 do 

Poder Executivo Municipal - Altera a remuneração de servidores públicos municipais da 

Administração Direta de Sobral, na forma que indica, e dá outras providências; com a Emenda 

de Plenário dos vereadores Gerardo Jovani Romão, Gilmar da Cruz Bastos e Christianne 

Marie Aguiar Coelho – impõe que o pagamento deve ser feito em até noventa dias após a 

sanção desta Lei; e com a Emenda de Plenário de Gilmar da Cruz Bastos – modifica a 

nomenclatura de Fiscal de tributos para Auditor Fiscal de Tributos. Foi aprovado, em Redação 

Final, o Projeto de Lei 1973/2016 de Gilmar da Cruz Bastos (PSB) - Dispõe sobre a proibição 

da cobrança aos idosos acima de 60 (sessenta) anos de idade, da taxa de embarque, do uso de 

banheiros e do estacionamento no terminal rodoviário de Sobral - Absteve-se da votação o 

vereador Francisco Hermenegildo Sousa Neto; e o Projeto de Lei nº 1996/2016 de José Silvio 

Ávila Cunha (PMDB) - Denomina oficialmente de João de Deus do Nascimento, a Escola de 

Tempo Integral em construção no distrito de Taperuaba. Nada mais havendo a tratar, o senhor 

Presidente encerra os trabalhos da presente Sessão. E, para constar, esta ata foi lavrada, discutida 

e assinada pela Mesa Diretora desta Casa Legislativa. 


